
 
 審核二ＯＯ九至一Ｏ年度  答覆編號  

開支預算  THB(T)020 

 問題編號  
  0051 

管制人員的答覆  

總目：  60 路政署  分目： 000 運作開支  

綱領：  (3)鐵路發展  

管制人員：  路政署署長  

局長：  運輸及房屋局局長  

問題：  

就北環線建議書的評估，請解釋為何自工作開始以來的進度緩慢，以及政府是否

已考慮放棄興建北環線；如否，請提供有關的最新路線、造價、動工和預計現階

段完成日期的最新進展詳情。  

提問人：  鄭家富議員  

答覆：  

根據北環線現時的計劃，該鐵路線會把現有的西鐵線錦上路站與邊境的落馬洲站

連接起來，並於洲頭設置車站，以接駁落馬洲支線。因此，北環線既能在新界北

部把西鐵線和東鐵線連接起來，又能為新界西北部提供跨境鐵路服務。  

北環線的規劃須考慮新界新發展區的規劃系數。預計有關土地用途、人口／就業

數據的初步研究結果會在 2010 年年初得出。屆時，我們會檢討北環線工程計劃

的擬議走線、車站選址和實施時間表。  

 

 

 

簽署︰   

姓名：  韋志成  

職銜：  路政署署長  

日期：  18.3.2009 
 


